

熊本被災地でのアレルギー食配布

拠点備え 安全・確実に



熊本地震の被災地で、食物アレルギーのある子どもが安心して食べられる食料を届ける取り組みが始まっている。食物アレルギーは、小麦や鶏卵、乳といった原因物質（アレルゲン）の摂取で、皮膚や呼吸器などにさまざまな症状を引き起こす。命の危機に直面することもあり、アレルギーがある子どもにとってアレルゲンを含まない対応食は命綱といえる。ただ、必要とする子どもは外見では分からず、医療機関やNPO法人などが、適切な配布の仕方を模索している。（稻庭美樹）

熊本市中心部にある国立病院機構熊本医療センター。周辺は大きな被害を受けたが、アレルギー対応食の配布拠点の一つになっている。主食やミルクの対応食が必要な人たちに訪れてもらい、無料で配

学会などは今回、対応食のメーカーなどから寄せられる物資をいったん福岡市内の病院に集め、専門知識があるスタッフが仕分けながら熊本医療センターに届け、必要な住民が取り扱う配布方法を探

始めていた。学会の会員で、同センター小児科の緒方美佳医師は「避難所で配りたいという思いは

ついている。診療を再開し多忙を極めるセンターで、物資を仕分けする手は確保しづらいという事情があるからだ。

学会の災害対応ワーキンググループ委員長で、富山大小児科の足立雄一教授は「患者団体が熱心に自治体に働き掛けているところもあるが、担当者は「誰もが食べられる物を備蓄した方が、一律の対応ができる。カップ麺やパンは食べられない人もいるが、対応食なら誰でも食べられる。住民の命を守るために、備蓄を見直してほしい」と話す。

ネット活用 被災者らに情報提供

日本小児アレルギー学会は昨年八月、各自治体にアレルギー対応食の備蓄を呼び掛けた。主食は子どもの人口の2%分を小麦などのアレルギーでも食べられるアルファ化米とミルクは全備蓄量の3%を乳アレルギーの赤ちゃんも飲めるアレルギー用粉ミルクにするよう提案している。

日本小児アレルギー学会は昨年八月、各自治体にアレルギー対応食の備蓄を呼び掛けた。主食は子どもの人口の2%分を小麦などのアレルギーでも食べられるアルファ化米とミルクは全備蓄量の3%を乳アレルギーの赤ちゃんも飲めるアレルギー用粉ミルクにするよう提案している。

備蓄量 自治体で大きな差

学会が国立病院機構や日本栄養士会、地元の患者団体などを連携して、十七日に配布を始めたという。

宅が被災する可能性もあり、自治体など公の取り組みも重要だ。ただ現状では、自治体による備蓄量には大きな差があるのが現状。備蓄の全量を対応食とした自治体がある一方、対応食はわずかという自治

愛知県日進市は主食の全量を対応食とし、アルファ化米のわかれ飯やきのこご飯、ひじきご飯を蓄えた。担当者は「誰もが食べられる物を備蓄した方が、一律の対応ができる。カップ麺やパンは食べられない人もいるが、対応食なら誰でも食べられる。住民の命を守るために、備蓄を見直してほしい」と話す。

豊永さんは「普通の食料も十分でない中、配布食料を『食べられない』と言えずには何も食べずにいたり、食物アレルギーがある子どもが、周囲から『わがまま』とか『好き嫌い』と言われたりする」ともある。そうならないよう、必要な人に確実に届けたい」と話す。

お断り「ホンネ外来」は休みました。